

COMMISSION DU RESPECT ET DE LA PRÉVENTION

Réunion du lundi 3 mars 2025
Procès-verbal n° 7

Président : M. CANTET Dominique.

Présents : Mmes LAGRANGE Marie-Hélène, STOURY Nadia,
MM. ARTUS Dominique, BERNARDEAU Rémi, FRAUDEAU Daniel, GIRAUD Dominique, PETONNET
Bernard, RIVIERE Patrick.

Excusés : MM. GALLAIS Raymond, NICOLAS Jean-Marie.

Invitée : Mme URANGA Adeline, Directrice administrative.

FESTIVAL FOOT U13 PITCH

Les membres de la Commission sont sollicités pour participer au bon déroulement du Festival Foot U13 Pitch, qui se déroulera le samedi 5 avril au stade de La Montée Rouge à Châtelleraut.

4 à 5 membres de la Commission ont déjà assuré leur présence à cette action du District (à partir de 8h15).

Pour rappel, il s'agit d'organiser plusieurs ateliers pour les 24 équipes qui participeront à un QUIZ de 10 questions. 10 minutes pour y répondre. Ensuite notre tâche consistera à dépouiller les réponses.

Remises de récompenses CHALLENGE INTERMÉDIAIRE

Les résultats ont été promulgués, plusieurs dates de remise pour le classement intermédiaire sont aujourd'hui arrêtées, d'autres en cours. Pour rappel, prendre contact avec le club bien sûr, et faire en sorte que la Mairie et la Presse soient informées des lieux et moments de la récompense.

D1 : Migné Auxances => le samedi 29 mars

D2 : La Pallu => date à venir

D3 : St Léger de Montbrillais => date à venir

D4 : Les 3 Moutiers => le samedi 5 avril

Antran => le samedi 12 avril

Paizay le Sec => le dimanche 30 mars

Dissay et Ligugé pour les Féminines (en cours)

Réunions sur les Incivilités dans le Football départemental

Plusieurs réunions seront organisées au plan départemental sur la thématique de la lutte contre les violences et les incivilités dans le cadre du Football départemental.

Des personnalités extérieures au District de Football seront présentes, le CDOS et la Préfecture seront représentés lors de chaque rassemblement, le 31 mars dans le Montmorillonnais, le 7 avril Poitiers-sud et Civray, le 14 avril pour Poitiers-Nord et Châtelleraut, le 12 mai pour le Loudunais.

L'objectif est d'agir en amont par la Prévention et la Sensibilisation : prévention des violences et des agressions physiques, verbales, sexuelles, symboliques et valorisation de valeurs telles, le Respect, la Solidarité et le Dépassement de soi dans l'effort sportif. L'idée est aussi que chacun, du jeune joueur-joueuse à l'arbitre, du dirigeant au spectateur, de l'éducateur aux joueuses et joueurs adultes, soit assuré d'être protégé dans l'enceinte sportive, celle du terrain de football, des vestiaires mais aussi des tribunes en ce qui nous concerne.

Le District de la Vienne de Football détaillera ces réunions qui associeront des personnes du CDOS, de la Préfecture et du District.

Ce sera l'occasion pour chaque club de Football du département de se voir doter d'une BACHE illustrant le RESPECT sur et en dehors du terrain de FOOTBALL. Cette BACHE devra être installée dans l'enceinte du stade de Football.

Nous rappelons que la Commission Respect et Prévention souhaiterait être associée à la distribution de ces BACHES, support dont elle a conçu le contenu autour de la valeur majeure du RESPECT.

Plan d'Engagement Sociétal FFF / Commission Respect et Prévention

Le Plan d'Engagement Sociétal de la FFF envisage de concilier **champ sociétal** et **performance sportive**. Schématiquement, il s'articule en 3 points :

1. Lutte contre toutes formes de violences et discriminations...
2. Développement de la citoyenneté, la mixité, l'insertion...
3. Respect de l'environnement...

Au sein de la Commission Respect et Prévention nous tentons d'œuvrer depuis de longues années, de concert avec plusieurs Commissions du District de Football, et de participer, à l'Education de l'environnement humain des clubs, des jeunes joueurs aux dirigeants. Ce qui guide nos projets a toujours été de FAIRE autant que de DIRE.

Aujourd'hui encore, nous désirons nous inscrire dans le passage de l'INTENTION à l'ACTION et proposons 4 supports, 4 pistes facilement accessibles, directement utilisables par les clubs du département :

- 1- Consultez les **CHARTES** sur le Net et APPROPRIEZ-vous ces Chartes en fonction des réalités de votre Club.
- 2- Installez les **BACHES du RESPECT** et faites-les vivre régulièrement par l'intermédiaire des Educateurs-Educatrices de club.
- 3- Intéressez-vous aux **Challenges du RESPECT** et aux critères de CONVIVIALITE par exemple.
- 4- Faites **LIRE et RELIRE** en début de match, plusieurs fois dans l'année donc, **le texte proposé en début de saison**, texte à lire par les 2 capitaines d'équipe sous-couvert et en présence de l'arbitre de la rencontre.

Prochaine Réunion lundi 5 mai à 17h30

Le Secrétaire,
Dominique Artus